« Ancrer la solidarité internationale dans les territoires franciliens »

Lettre d'informations n°3 Juin 2009

Rappel et mémoire

Pour une description et un bilan des activités du programme « Ancrer la solidarité internationale dans les territoires franciliens », mené par l'AITEC en partenariat avec Cités Unies France (CUF), voir le site de l'AITEC : http://aitec.reseau-ipam.org/spip.php?rubrique184

Point d'avancée sur le programme

Comme évoqué dans la précédente lettre d'informations, le programme « Ancrer la solidarité internationale dans les territoires franciliens » a opéré, depuis le début de l'année 2009, une phase de « retour vers les territoires », afin d'intégrer au mieux les spécificités de chaque territoire.

Pour Rosny-sous-Bois, la démarche d'élaboration de l'Agenda 21 de la Ville se poursuit activement. L'AITEC et Cités Unies France prennent part au Comité de pilotage en contribuant notamment à intégrer la dimension « solidarité internationale » dans l'Agenda 21. En effet, la solidarité internationale prolonge la solidarité locale ; elle met en lumière les enjeux environnementaux, économiques et sociaux qui ont des répercussions au niveau local ;eprésente un enjeu mondial incontestable tant au plan environnemental qu'aux niveaux économique et social, c'est ce lien entre enjeux internationaux et locaux et leur traduction concrète ce qu'un Agenda 21 local se doit de décliner. L'AITEC et CUF participeront activement aux groupes de travail organisés à l'automne 2009 par la Ville pour inviter les Rosnéens à s'associer pleinement à cette démarche. La démarche adoptée, participative et originale (questionnaire, site web, grandes rencontres-débats puis ateliers plus spécifiques, etc.), s'inscrit pleinement dans les objectifs du programme.

En ce qui concerne le **Conseil Général du 93**, la capitalisation du programme prendra la forme d'une demi-journée d'échange réunissant élus, services et associations de solidarité internationale œuvrant en Seine- Saint-Denis. Elle s'organisera sous forme de deux tables-rondes :

- l'une aura pour objectif de réfléchir au sens d'une politique locale de solidarité internationale pour les collectivités territoriales, séance introduite par Nicolas Wit de Cités Unies France ;
- l'autre table-ronde sera destinée à alimenter la réflexion sur le « pourquoi et comment » travailler avec les associations de solidarité internationale du territoire et intégrer l'apport de l'acteur associatif à la politique locale de solidarité internationale. Elle sera introduite par Gustave Massiah (AITEC).

La session sera animée par David Eloy, rédacteur en chef de la revue Altermondes, et devrait se finaliser par la constitution d'un réseau d'acteurs de la solidarité internationale qui se fixerait, à échéance d'un an, de rédiger une "Charte de l'engagement solidaire en Seine-Saint-Denis".

A **Nanterre**, les réflexions sont en cours sur la poursuite du programme. L'idée est de l'axer sur les enjeux des réseaux internationaux de pouvoirs locaux qui sont, à l'instar des Forums sociaux mondiaux, des espaces potentiels de renouvellement des politiques locales de solidarité internationale. Par ailleurs, un moment d'échange avec les associations nanterriennes pour contribuer à la réflexion sur les actions de solidarité internationale qu'elles mènent a également été envisagé.

Outil argumentaire

Un argumentaire, sous forme de brochure, sur « le pourquoi et le comment » de l'implication des collectivités territoriales en solidarité internationale sera publié mi-juillet 2009. Il comprendra un premier jeu de fiches thématiques telles : développement durable et Agenda 21 ; le développement économique en tant qu'objectif et moyen de mener une politique de solidarité internationale ; initiatives menées par les collectivités et les associations pour construire et consolider répondre à l'enjeu mondial que représente la paix, etc.

Un édito commun AITEC - CUF a été réalisé et fera la « une » de cet outil.

Publication

Altermondes est la revue trimestrielle de la solidarité internationale, coéditée par le CRID, Oxfam France—Agir ici, Peuples Solidaires et Ritimo. Le hors série sur les collectivités territoriales et la solidarité internationale sera publié en novembre 2009, en amont de la Semaine de la solidarité internationale. Il s'intéresse aux réflexions, politiques et pratiques que les collectivités mènent avec les acteurs de la solidarité internationale de leur territoire. Si les collectivités partenaires du programme y occupent une place particulière, d'autres collectivités hors Ile-de-France sont également associées. Le sommaire est finalisé et les articles, interviews et récits d'expérience seront réalisés pendant l'été. Pour toute information sur la publication, contactez David Eloy : <a href="mailto: contactez David Eloy : contactez David

<u>Contacts</u>: N'hésitez pas à nous contacter pour toute précision / information supplémentaire: Sarah Valin (Aitec) <u>si-territoires@reseau-ipam.org</u> / 01 43 71 22 22 / 06 62 28 37 84 Astrid Frey (Cités Unies France) <u>a.frey@cites-unies-france.org</u> / 01 53 41 81 96